例会報告

第2512回例会報告議事録

日時 30年2月13日(火曜日)

場所 川村学園女子大学 我孫子キャンパス内 会議室

時間 12:15点鐘

ロータリーソング「我らの生業」

ゲスト:なし ビジター:なし

S.A.A.: 依田会員

会長挨拶

服部会長



今日は高島会員の卓話です。お話を予感させるような絵画がたくさん飾ってあります。

先週火曜の理事会の報告です。

2月25日(日)の地区大会にはバスをチャーターして、6時くらいに我孫子駅から ピックアップを開始して、6時半くらいに湖北あたりでピックアップを終えて、7時半 には会場に着きたいと思っております。10名の方には会場の設営等のお手伝い

をしていただく段取りになっております。どうぞよろしくお願いいたします。

3月13日(火)は10分区のIM、合同例会です。できるだけ多くの方に登録して頂きたいと思います。 6月3日(日)、4日(月)は親睦旅行です。現在19名参加予定で、長野県の美ヶ原に行く予定です。 中央学院高校の野球部が選抜に出場するということで、ロータリーとして10万円のお祝いをお 渡ししに今日、会長幹事、小池会員の3名で藤森校長先生にお会いしてまいりました。皆さまのお 気持ちをいただいて、不足分は会費より捻出したいと思います。27名で10万円ですので、お1人う ん千円くらいでお願いしたいと思います。私は少し多めに入れさせていただきます。

日曜日に補助金管理セミナーというのがあり、行って参りました。

年次寄付の目安は1人150ドル(1万6、7千円)、ポリオプラスの寄付が1人30ドルとのことですので、ぜひお願いしたいというお話でした。ポリオの発症状況としては、以前はパキスタン、アフガニスタン、ナイジェリアの3国でポリオの患者が出たのですが、去年はパキスタンとアフガニスタンだけでした。今年度7月から12月までは世界で発症事例はなかったそうですが、1月にアフガニスタンで発症者が出たそうです。確実に患者の数は減っていて、ポリオ撲滅は近いのではないかとおっしゃっておられました。

3月末までに補助金を申請すれば、適格性があれば補助金がいただけますので、あと一月半で考えたいところです。

親睦委員会報告

倉持会員(代理)



今日は湯下さんがお見えになっていらっしゃいますので11月のお誕生日のお祝いをしたいと思います。



湯下会員より

2ヶ月遅れではございますが、盛大な歌声でお祝いしていただきましてありがとうございました。

昭和45年生まれで戌年で、今年は年男です。年男なので節分で豆をまいて皆さんに福を与えるという習わしがございますが、なるべく皆さんに福を与える事ができますように過ごしたいと思います。ありがとうございました。

出席報告

高島会員 (代理)



17名出席(全員で27名) 出席率62.96%

欠席者が8名。

業務の為:石原会員、伊東会員、今井会員、塩毛会員、志賀会員、鈴木会員、

福武会員、柳田会員

体調不良の為:米田会員



来週、徳ちゃんと他の奨学生が2人が来て、3人で卓話をしてくれます。その関係もありまして来週、米山記念奨学生の特別寄付を募りたいと思います。お1人15,000円を目処に回させていただきますので、予定していただければと思います。よろしくお願いいたします。

幹事報告
村越幹事



先週は欠席致しまして申し訳ありませんでした。

- ・2月25日(日)の地区大会にはバスをチャーターします。直接行かれる方は私の方にお申し出ください。他の方は駅、または356沿いで拾って行く形になります。我孫子をスタートして最終的に湖北駅の北口あたりで乗車していただきたいと思います。乗車場所と時間等は来週までには皆さんのお手元に、もしくはファックスでお送りさせていただきます。
- ・白山中学校が駅伝の全国大会で優勝しまして、ロータリークラブからも皆さん のお気持ちを寄付させていただきました。そのお礼と報告書が届いておりま す。事務局にありますので、ご覧になってください。選手の皆さんのコメントが載 っています。協賛いただいたということで記念誌に我孫子ロータリークラブの 名前も載っています。
- ・午前中に中央学院高校に会長と小池会員と協賛金を持って行ってきました。中央学院高等学校、甲子園出場というポスターをたくさんいただいてきましたので、ぜひ事務所、事業所の前にご掲示頂ける方は何枚でもお持ちください。 3月16日に抽選で、3月23日が開会式だそうです。小池会員の口利きで事務所さんが新幹線と入場券のチケットを手配してくださるそうですので、3月16日以降、試合の日程が決まった段階で新幹線だったら応援に行けるという方がいらっしゃいましたら、私の方にお申し出ください。

卓話 高島会員



卓話をもう何十回もやっていて言う事がないので、今日は絵を持ってきて、見てもらって卓話の代わりにしようかなと思い、8枚ばかり絵を持って来ました。

皆さん、僕と絵というのは似付かないと思われるのではないかという気がする のですが、実は体育会系になる前は絵でした。小学校6年の時に群馬県で3人の 文部大臣賞を絵でもらいました。それで火がついたはずなのですが、うまい絵が 描けず、それでも高校を卒業して1年間浪人している時に勤労者絵画展に出した

ら入選しました。が、1年浪人して学校に入ったら、柔道が一番中心になって絵を描くどころじゃなくなりました。

つい3年くらい前まで絵筆を持たなかったのですが、いよいよ体が動かなくなって時間があって、 絵でも描いてみようかなと思い、このキャベツを描きました。

一番新しいのが、今年に入って描いたシクラメンです。

群馬の丸沼、モン・サン・ミッシェルというフランスの寺院、イタリアのアルベロベッロ、手賀水門、フランスの田舎の雪の牧舎等を持ってきました。







恥ずかしい方が先に立って、ちょっとこそばゆいのですが、最短でも3時間、3、4日かかる絵もあり、 1枚描いても上手くいかず、また描いて、また描いて、また描いて、と半月以上かかる絵もあります。

(次ページへ続く)

小学校5年からずっと柔道をやっていて、柔道をやっていたと言う事の方が職場でも学校関係でも皆さんに知れ渡っています。大学でも社会に出てからも28まで柔道に携わっていたので、粗暴な奴というイメージがありますが、実際にはこういう事の方が好きです。

僕は川合玉堂(かわいぎょくどう)という日本画の先生のひ孫弟子になります。見た事もないし、 絵も持っていませんが、系統的には日本画が原点です。心情的には日本画より油の方が好きです が、年を取ると油は後処理、前処理が必要で大変なので、今は水彩が専門です。

高校卒業して進学する時に、加藤先生という僕の直属の先生が2回、親に会いに来てくれました。僕がいた高校は今年120周年の古い高校なのですが、芸大に行った生徒がいないので推薦するから芸大に行かないかと話してくれました。が、後妻の連れ子ですから絶対に金は出さない、それと絵を描いても食えないだろう、ということで芸大には行きませんでした。

本当は絵で食えればいいなというのはあったのですが、自分でも絵では食えないなというのはありました。

梅原龍三郎の絵はどこにあっても梅原龍三郎、とわかると思います。絵と言うのは上手さではなくてオリジナリティを出した作家が食えます。上手い人は絵画教室の先生にしかなれません。月3千円で30人教えても10万になりません。絵で食う事ができるのは何十万人に1人くらいです。

そういうことで素直に親の意向で絵の方はあきらめました。それで、やっと時間が取れたのでまた描き始めました。まだまだひとつも納得する絵がありません。また少しずつ描いていけばなんとかなるんじゃないかという気がいたします。

依田さんには保険の方で来てもらった事があるのですが、手賀沼が見える所にアトリエを作りました。アトリエにこもっている時間の方が今は長いです。そういう生活をして、なるべく俗世の話はしないようにしています。あとは、いつお迎えが来てもいいかなと思っています。

Q:絵の具は普通の絵の具ですか。

A:一般的な24色の絵の具です。花の絵は、花用の専門の絵の具があるので買っています。

Q:絵を描く為の基礎的なレッスンというのは何ですか。

A:安定した構図を決めるのが一番最初に必要です。画面に対して大きさが適度かどうか等、バランスを取ることは大切だと思います。

閉会の言葉 服部会長

高島さん、ありがとうございました。

 $= = = = = B \cap X$

思いがけない一面を見せていただいて驚きました。体育会系の方だという認識でずっといましたので、びっくりしました。

中央学院高校のポスターの方、お持ち帰りいただいて会社や事務所の方に貼っていただければと思います。

今日、中央学院高校に行きましたら、大リーグの上原浩治選手から花が贈られていました。どこに接点があるのか藤森校長先生に伺いましたら、相馬さんという監督が上原浩治選手の大阪体育大学の後輩なのだそうです。

我孫子からは29年振りの甲子園ということですので、みんなで盛り上げて暖かく送り出してあげたいと思います。

お名前	メッセージ	金額
服部会長	高島会員 卓話ありがとうございました。	1,000円
村越会員	高島会員 卓話ありがとうございました。	1,000円
荒井会員	高島会員 卓話ありがとうございました。	1,000円
佐藤会員	オリンピックやっと金メダルが取れました。	1,000円
高島会員	卓話 聞いて見て下さり有難うございました。	1,000円
藤本会員	2週間続けて休んでしまいました。	1,000円
湯下会員	ありがとうございました。	2,000円

当日計 8,000円 今期累計 234,000円

今週の表紙「山階鳥類研究所」千葉県我孫子市高野山115番地 日本で唯一の鳥類専門の研究所です。ヤンバルクイナの発見などで知られています。 創立者である山階芳麿が皇族出身であることから皇室との縁が深く、総裁に秋篠宮文仁親王殿下を迎え、 紀宮清子内親王殿下が研究員として平成17年まで13年間お勤めになったことで有名な研究所です。

ロータリーの友事務局 ホームページ www.rotary-no-tomo.jp メールは web @rotary-no-tomo.jp

環境NPOオフィス町内会が中心となって2005年に立ち上 げた新たな間伐促進活動が「森の町内会」です。この活動に 賛同して「印刷用紙」や「コピー用紙」を使用する企業は 2009年9月現在、92社にのぼり、その環境貢献として促進さ れる岩手県岩泉町・葛巻町・青森県三沢市での間伐は、年 間30haの規模になっています。グリーン購入大賞で大賞 我孫子ロータリークラブは、 を、山村カコンクールで林野庁長官賞を受賞しています。



この印刷物に使用している用紙は、 森を元気にするための間伐と 間伐材の有効活用に役立ちます。

環境貢献として、「森の町内会」を応援します。